



Déclaration de Julian Lob-Levyt, Secrétaire Exécutif de l'Alliance GAVI.

Conférence à Paris sur le Financement Innovant du Développement

Le 2 Mars 2006

GAVI félicite la France et le Royaume-Uni pour les années de travail investies dans la recherche de moyens innovants et créatifs pour financer les mesures qui sont nécessaires pour atteindre les Objectifs de Développement du Millénaire. GAVI note en particulier leur décision de soutenir une initiative qui pourra sauver la vie de millions d'enfants parmi les plus pauvres du monde grâce à la vaccination et au développement des systèmes de santé.

La Conférence Ministérielle de Paris sur les Financements Innovants du Développement, qui s'est tenue du 28 février au 1er mars à Paris sous la direction du Président Jacques Chirac, montre qu'un certain nombre de gouvernements ont fait des avancées significatives pour répondre à leur engagement d'atteindre les Objectifs de Développement pour le Millénaire.

GAVI rappelle que si l'année 2005 fut celle des engagements, 2006 doit être l'année où ces promesses seront tenues.

Grâce au soutien de la France, annoncé en détail le 28 février, et de la Grande-Bretagne, de la Norvège, de la Suède, de l'Italie et de l'Espagne, nous nous préparons à lancer l'IFFIm, la Facilité Internationale pour le Financement de la Vaccination. Ce tout nouveau mécanisme conçu pour lever des fonds de développement à partir des marchés de capitaux privés devrait permettre de réunir 4 milliards de dollars et permettre d'éviter la mort de 5 millions d'enfants entre 2005 et 2015 ainsi que la mort future de plus de 5 millions d'adultes en devenir.

De plus, les gouvernements de la France et du Royaume-Uni ont annoncé, au cours de la conférence à Paris, un accord qui fera progresser la Facilité Internationale pour le Financement de la Vaccination.

Ils participeront de même à une nouvelle initiative française qui utilisera les taxes sur les billets d'avion pour fournir un accès universel aux médicaments de lutte contre le sida d'ici 2010. Le lancement par la France de la Contribution Aérienne de Solidarité, au 1er juillet, apportera des revenus utilisés ensuite pour acheter des médicaments nécessaires pour combattre des pandémies, comme le sida, la tuberculose ou le paludisme, qui handicapent les pays pauvres.

Cette idée que des problèmes complexes nécessitent des solutions créatives est également à la base d'une deuxième initiative, qui pourrait ouvrir d'énormes possibilités. Avec les AMCs (Advanced Market

Commitments, ou engagements de marché à terme), des donateurs s'engagent à financer l'achat de vaccins au moment où ils seront mis au point et si les pays les demandent. Ce dispositif permettra d'accélérer la recherche et la production des vaccins dont il est urgent de disposer. L'Alliance GAVI et la Banque Mondiale émettront leurs recommandations sur la mise en place d'un tel mécanisme au prochain sommet du G7 en avril prochain.

La France démontre maintenant, à la fois par ses paroles et ses actes, qu'elle est prête à agir pour aller au delà des formes traditionnelles d'aide au développement afin d'aider à combattre la pauvreté dans le monde entier.

Les engagements pris par les gouvernements de France, du Brésil, du Royaume-Uni et des autres pays qui ont décidé de soutenir des mécanismes innovants de financement, sont l'incarnation même d'un nouvel esprit. Ils démontrent que les gouvernements qui, à travers les Objectifs de Développement pour le Millénaire, ont fait le vœu solennel de véritablement réduire la misère des pays pauvres d'ici 2015, se concentrent désormais sur les mesures pratiques à mettre en place pour tenir leur promesse.